

## « Un soir, un repas » pour les plus démunis

**SOLIDARITÉ** L'association Elgarri va proposer sur Biarritz, les mardis soir de l'hiver, des repas chauds aux SDF et personnes en grande précarité. Elle cherche des bénévoles

RAPHAËLLE GOURIN  
r.gourin@sudouest.fr

L'hiver, les plus démunis savent qu'ils peuvent bénéficier d'un repas chaud à la Table du soir... à Bayonne. Sur Biarritz, il n'y avait jusqu'ici rien de tel. Pour les SDF et autres personnes en grande précarité fixées sur la commune, la distance peut être un frein. Beaucoup renoncent. À partir du 11 décembre, les mardis soir, ils pourront désormais en bénéficier, près de la Maison des associations (2, rue Darritchon), dans une salle mise à disposition par Denekin.

« La Table du soir reste de toute façon le principal distributeur de repas, d'autant qu'elle fonctionne quotidiennement. Mais à Biarritz, nous sentons qu'il y a un besoin, une attente. Nous testons ce dispositif un soir par semaine et on fera le bilan en fin de saison », pose Brigitte Pradier, la présidente d'Elgarri.

La structure gère l'épicerie sociale d'un côté et le point accueil jour Zuekin de l'autre. Là, comme dans les associations partenaires (1) de ce projet baptisé « Un soir, un repas », se croisent les SDF et ceux qui ont un toit, mais guère plus. Cette population mouvante compte au moins 30 à 40 personnes. C'est le nombre de repas que les bénévoles prévoient de confectionner à Biarritz, pour commencer.

### Mobilité compliquée

Elgarri finance les tickets de bus pour qu'ils puissent se rendre à la Table du soir bayonnaise. « Mais tous ceux qui ont des chiens ne peuvent pas prendre le bus, décrit Emma Narfin, la conseillère en économie sociale et solidaire porteuse du projet. Nous nous arrangeons pour qu'ils puissent s'y rendre en train. »

Faire le trajet demeure quoi qu'il en soit compliqué pour ces personnes en constante lutte pour survivre à la rue. Il faut pouvoir se rendre à la gare depuis le centre-ville puis, une



Il faudra mobiliser six personnes chaque semaine pour cuisiner et servir. PHOTO R. G.

Grenet. Soit deux heures de trajet aller-retour pour une demi-heure de repas. Beaucoup renoncent à ce vrai dîner préférant rester sur Biarritz et s'affairer en priorité à la quête d'un abri sûr pour la nuit.

### Un début de réponse

« Ils vont jusqu'à Bayonne s'ils ont réussi à avoir une place en hébergement d'urgence parce que la maraude vient les chercher à la sortie. Mais ça représente peut-être cinq ou six personnes SDF biarrots hébergés chaque soir », évalue Brigitte Pradier. « Un soir, un repas » est un début de réponse à cette problématique.

Pour que la démarche paye, il faut trouver des personnes prêtes à donner du temps. Il s'agit de cuisiner en amont et de servir. Toutes les bonnes volontés sont bienvenues. « Même si c'est une fois par mois, ou par exemple juste pour préparer le repas », insiste la présidente d'Elgarri.

### APPEL AUX CUISINIERS VOLONTAIRES

#### ASSURER UN ROULEMENT

Les repas chauds sont servis les mardis, du 11 décembre à fin mars. Les bénévoles devront cuisiner de 30 à 50 repas à partir des denrées fournies et les servir à la salle Errecart. Pour assurer un roulement au fil des semaines et des mois, des bénévoles sont recherchés, sachant qu'il en faut six chaque semaine. Il est possible de s'engager uniquement pour cuisiner ou uniquement pour servir, l'idéal étant néanmoins d'assurer les deux. Les jours de re-

pas, ceux qui feront le service et le rangement de la salle seront mobilisés de 18 h 15 à 20 h 30.

#### RÉUNION D'INFORMATION

Pour les personnes intéressées, une réunion d'information est organisée le 26 novembre, à l'épicerie sociale Elgarri (6, avenue Pasteur). Pour plus de renseignements, demander Emma au 05 59 23 31 08 le lundi, entre midi et 18 heures, le mardi, de 9 heures à midi, ou le jeudi, de 8 h 30 à midi.

Banque alimentaire et complété de viande ou de poisson par l'association. Il faudra, à chaque fois, confectionner une soupe et un plat déterminé.

« Les volontaires viendront cher-

soit la soupe, soit le plat à servir le lendemain soir. » Et offrir ainsi un moment de répit au chaud à ceux qui n'ont rien.

(1) Ordre de Malte Saint-Vincent-de-